
Возможно ли жить без войн? 

В истории человечества войн было многократное количество. Самой 

распространенной причиной этого было расхождение интересов, целей, а также 

бесконечная жажда человека заполучить больше, чем он имеет сейчас, жить 

лучше, чем он на данный момент и другие. Так возможно ли жить без войн? Без 

огромного количества жертв ради достижения целей захвата? Я считаю, что это 

невозможно. 

Каждый человек является эгоистом в той или иной степени. Мы пытается 

жить лучше, чем сейчас, забирая лучшую жизнь других. Причины войн были 

разными: стремление забрать чужое, захватить, показать, что кто-то выше и 

сильнее другого, унизить противника, ради самоудовлетворения, ради 

процветания собственного государства и людей, живущих в нем. Сколько бы 

человечество не пыталось сохранить мир, учиться на ошибках своего и прошлых 

поколений, все это не длится долго. Правители меняются, меняются устои в 

обществе, которые влияют на взгляд людей и их потребности.  

К примеру, раньше люди воевали за территории и ресурсы гораздо 

ограниченнее и менее масштабно. Конечно, умирали десятки, сотни тысяч 

человек, но люди не знали, что такое атомная война. Появление нового ресурса 

так же становится причиной для войн. Так было всегда, просто раньше люди 

боролись за руду или плодородные земли, а сейчас за нефть, газ и другие 

ресурсы, без которых наша жизнь уже кажется невозможной.  

Возможно ли избежать войн? Нет. Пока люди являются людьми это 

невозможно. Конфликты будут всегда, борьба за лучшее место под солнцем 

тоже. Однако можно постараться минимизировать количество жертв и влияние 

на природу, ведь земля столько раз впитывала в себя реки крови павших и несла 

потери и со своей стороны, пусть и не была затронута напрямую. Сделать это 

очень трудно, ведь чем больше людей смотрят на данный вопрос, тем больше и 

мнений.  

Взглянем на войны под другим углом. Вечная битва людей — естественный 

отбор, который является одной из главнейших частей структуры под названием 



«природа». Люди — уникальные существа, ведь у них есть мышление и 

удивительная способность адаптироваться. Если человек живет плохо, он 

попытается сделать свою жизнь лучше, приспособиться к суровой окружающей 

действительности, научиться в ней выживать. И войны тоже являются средством 

достижения этих целей. Если жизнь не наградила тебя чем-то, так почему бы не 

отобрать нужное у другого, которому повезло? 

Даже если многие не хотят войны, то будут те, кто не могут без нее жить. В 

нашем мире война уже стала частью экономики: разработка оружия, содержание 

армии. Война — это смерть, а убивать друг друга люди будут всегда, несмотря 

ни на что, ведь таково человечество. Война — это прогресс, пусть и жестокий, 

кровавый и грязный. Люди не стоят на месте, безостановочно двигаясь вперед, 

поэтому войн не избежать в нашей жизни. 

Конечно, мы можем из раза в раз твердить про существование понятий 

«добро» и «зло», но нельзя сказать, что войны — само «зло», приносящее лишь 

беды и разруху. Война для кого-то может быть фактором, который улучшает 

жизнь, пусть и отбирая ее у другого.  

Исходя из всего этого, наступит ли когда-нибудь мир, что будет длиться 

вечно? Я думаю, что нет. Пока есть человечество, войны будут так же 

существовать в нашем мире. Войны не «зло», приносящее постоянные беды. Это 

часть нашей жизни, нашей борьбы, наших инстинктов, заложенных самой 

природой. Войны — слово, которое было создано для определения того, что 

происходит между людьми. И людей пугает это, потому что все мы сами 

виноваты в огромном количестве крови и жертв. 

Хотим мы того или нет, но война уже часть нашей жизни, она является 

решением многих проблем уже на подсознательном уровне. Чтобы это изменить, 

нужно долгое время менять устройство нашего общество, взгляды на жизнь, 

саму жизнь, а это почти невозможно, ведь мы не животные, полагающиеся 

только на инстинкт, и не роботы, а живые мыслящие существа со своим 

взглядом и мнением на ту или иную часть нашей жизни. 
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